



Donantes de sangre

El reciente proyecto de ley que busca crear un registro de donantes Rh negativo surge como una luz de esperanza en medio de una crisis silenciosa en los bancos de sangre. Aunque la iniciativa tiene una intención loable, es fundamental analizarla desde una perspectiva crítica, considerando los potenciales riesgos éticos, legales y sociales que podrían emerger. El proyecto aborda un problema grave: la escasez de sangre Rh negativo, un recurso esencial en situaciones de emergencia. Este tipo de sangre, especialmente en su variante O-, es extremadamente valioso, ya que puede ser utilizado en transfusiones para cualquier persona, independiente de su tipo sanguíneo. El 5% de la población chilena tiene sangre Rh negativo. Dentro de este pequeño grupo, apenas un 3% corresponde al tipo O- Rh negativo, conocido como "donante universal".

ARTURO BRAVO

Parada Militar

Hemos celebrado las Fiestas Patrias y en ellas las Glorias de nuestro Ejército victorioso. La tradición lo celebra con un desfile solemne de sus F.F.A.A. y Carabineros. Representando a la Patria, recibe este homenaje la máxima autoridad, acompañado de las máximas autoridades del país en sus mejores galas. Los que desfilan visten en impecable uniforme con medallas y condecoraciones, demostrando respeto por las autoridades y el acto que protagonizan. El respeto se debe retribuir con respeto, principio básico de DD.HH. Creo que no es solemne que la autoridad responda el homenaje con un niño en brazos, ya que para mostrar a los electores la preocupación por la niñez existen otras actividades políticas.

MARCOS CONCHA VALENCIA

Docentes de Historia

"Papá, ¿para qué sirve la historia?", preguntaba su hijo al historiador Marc Bloch, poco antes de la Segunda Guerra Mundial. A casi 90 años de esta frase, que Bloch testimonió en su "Apología para la historia", sigue haciéndose actual y pertinente la pregunta, incluso en nuestro país. La falta de profesores de Historia en Chile, que algunos estudios han previsto en los próximos años, convive en la paradoja con el escaso interés cívico, el desconocimiento de los riesgos

del cambio climático y la discriminación del otro. En la era de las "fake news", el posicionamos críticamente con nuestra identidad en el espacio y en lo presente ya no es una virtud. Enseñar historia no es memorizar los hechos de supuestos héroes; es ya lo decía Bloch- comprendernos en el presente. Así, la falta de profesores de la especialidad en nuestro país pone en controversia la empatía por el otro, distinto en etnia o género, y que es desplazado dentro del mismo espacio geográfico. La respuesta al hijo de Bloch, que sufrió la muerte de su padre en un campo de concentración nazi, ha tenido muchas respuestas e interpretaciones. Si se me permite aportar una, mi pensamiento es que la Historia tiene un único fin: hacernos más humanos.

FRANCISCO GALLEGOS CELIS

Acusaciones

En relación con las acusaciones constitucionales contra magistrados de los tribunales superiores de justicia pregunto: ¿el que ellos fallen contra leyes expresas y vigentes en causas criminales constituye "notable abandono de sus deberes"?

ADOLFO PAÚL LATORRE

Adicciones

Según Senda, el 28% de los trabajadores manifiesta consumo problemático, siendo el alcohol (59,7%), tabaco (34,6%) y marihuana (12,2%) las sustancias preferidas en el ámbito laboral. Este consumo se relaciona con mayor prevalencia de enfermedades y deterioro de la salud mental, afectando negativamente a nivel familiar y comunitario. Es imperioso comprender la adicción como un fenómeno multidimensional, donde confluyen factores individuales, sociales y laborales. Los ambientes de trabajo deben priorizar estrategias de concientización para prevenir el consumo. Educar a los trabajadores sobre la adicción como enfermedad crónica puede fomentar una cultura laboral empática y solidaria, alentando a buscar ayuda sin temor a ser juzgados.

EDUARDO SANDOVAL O.

Consumismo

No entiendo a mucha gente. Se dice que estamos mal, pero el consumismo está a la orden día.

EMILIO NEIRA